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Gemeinde Hinte 
Niederschrift 

 
 

über die  3. Sitzung des Ausschusses für Innere Dienste am Dienstag, den  21.11.2017 in 
Hinte Sitzungszimmer Rathaus, 
Brückstraße 11a, 26759 Hinte. 

 

 
 

Beginn: 17:00 Uhr 
 
Ende:  18:02 Uhr 
 
Anwesende: 

Vorsitzende/r 
Herr Jakob Oltmanns  

SPD 
Frau Helga Bendicks  
Frau Marita Claaßen  
Frau Maike Schneider  
Herr Stefan Schneider  
Frau Ilona de Vries  

CDU 
Herr Sören Voget  

FLH 
Herr Gerhard Hoffmann Vertretung für Herrn Rolf Jaenicke 

GRÜNE/FDP 
Herr Jelto Arends  

KiJuPa 
Frau Lea Wollschläger Vertretung für Herrn Tom Kaiser 

von der Verwaltung 
Herr Bürgermeister Manfred Eertmoed  
Herr Sascha Ukena  
Frau Nelli Wilhelm  

Protokollführer/in 
Herr Jens Cramer  
 
 
Abwesend: 

FLH 
Herr Rolf Jaenicke  

KiJuPa 
Herr Tom Kaiser  

Gleichstellungsbeauftragte 
Frau Anita Schmidt  
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Tagesordnung: 
 1   Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Anwesenden, der 

ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähigkeit und der 
Tagesordnung 

 

   
 2   Einwohnerfragestunde  
   
 3   Genehmigung der Niederschrift über die vorhergegangene 

Sitzung 
 

   
 4   Beratung und Beschlussfassung über die Gewährung von 

leistungsorientierter Bezahlung an Beamtinnen und Beamte 
der Gemeinde Hinte 
Vorlage: 2017/GB II/0145 

 

   
 5   Hundesteuersatzung der Gemeinde Hinte 

Vorlage: 2017/GB II/0142 
 

   
 6   Beratung und Beschlussfassung über die Verordnung der 

Gemeinde Hinte über die Kastrations- und Kennzeichnungs-
pflicht von Katzen 
Vorlage: 2017/GB II/0143 

 

   
 7   Beratung und Beschlussfassung über den Abschluss einer 

Vereinbarung über die Unterbringung von Fundtieren mit dem 
Tierschutzverein Emden und Umgebung e. V. 
Vorlage: 2017/GB II/0144 

 

   
 8   Sachstand Haushalt 2017 

Vorlage: 2017/GB II/0147 
 

   
 9   Sachstand Jahresabschluss 2015 

Vorlage: 2017/GB II/0149 
 

   
 10   Bericht des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten  
   
 11   Anträge und Anfragen  
   
 12   Schließung der Sitzung  
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zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Anwesenden, der ordnungsgemä-

ßen Ladung, der Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung 
 
Herr Oltmanns eröffnet die Sitzung. Er stellt die anwesenden Ausschussmitglieder, die ord-
nungsgemäße Ladung, die Beschlussfähigkeit und die Tagesordnung fest. Besonders be-
grüßt er die anwesenden Zuhörer und die Vertreter der Presse.  
 
  
 
 
zu 2 Einwohnerfragestunde 
 
Herr Oltmanns bittet um Wortmeldungen. 
 
Es liegen keine Wortmeldungen vor.  
 
  
 
 
zu 3 Genehmigung der Niederschrift über die vorhergegangene Sitzung 
 
Herr Oltmanns verweist auf die Niederschrift. 
 
Es liegen keine Wortmeldungen vor.  
 
Beschluss: 
Die Niederschrift der letzten Sitzung des Ausschusses für Innere Dienste vom 20.03.2017 
wird genehmigt. 
 
 
einstimmig beschlossen Ja 9  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 
zu 4 Beratung und Beschlussfassung über die Gewährung von leistungsorien-

tierter Bezahlung an Beamtinnen und Beamte der Gemeinde Hinte 
Vorlage: 2017/GB II/0145 

 
Herr Oltmanns erteilt Herrn Eertmoed das Wort. 
 
Herr Eertmoed erläutert die Vorlage. 
 
Herr Hoffmann meint, dass die Einführung der leistungsorientierten Bezahlung (LOB) für Be-
amtinnen und Beamte der richtige Schritt ist. 
 
Frau de Vries glaubt, dass diese Maßnahme eine gute Möglichkeit ist, die Motivation der 
entsprechenden Mitarbeiter zu erhöhen. 
 
Herr Arends hält LOB für Beamte für eine erstrebenswerte Angelegenheit. Leistungsorien-
tierte Bezahlung für Beamtinnen und Beamte sollte in jeder Kommune selbstverständlich 
sein. 
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Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor.   
 
Beschluss: 
Der Rat der Gemeinde Hinte beschließt, den Beamtinnen und Beamten der Besoldungs-
gruppe A der Gemeinde Hinte, ab dem Jahr 2018 eine Leistungsprämie zu gewähren. 
Grundlage hierfür ist die Dienstvereinbarung zur Leistungsorientierten Bezahlung bei der 
Gemeinde Hinte (DV LOB vom 05.05.2014), die entsprechend anzupassen ist.  
Im Haushalt werden die notwendigen Mittel bereitgestellt.  
 
 
einstimmig beschlossen Ja 8  Nein 0  Enthaltung 1   
 
 
zu 5 Hundesteuersatzung der Gemeinde Hinte 

Vorlage: 2017/GB II/0142 
 
Herr Oltmanns erteilt Herrn Ukena das Wort. 
 
Herr Ukena erläutert die Vorlage anhand einer PowerPoint Präsentation. Er geht dabei auf 
jeden einzelnen Paragraphen der Satzung ein. 
 
Frau Bendicks freut sich über eine gut ausgearbeitete Satzung. Damit ist man rechtlich auf 
dem neuesten Stand. Erfreut ist sie darüber, dass die Steuersätze nicht verändert wurden. 
 
Herr Hoffman erhebt keine Einwände gegen die Satzung. Auch er ist zufrieden, dass die 
Steuersätze unverändert bleiben. 
 
Herr Arends stellt die Frage, warum man überhaupt Hundesteuer zahlen muss. Seiner Mei-
nung nach ist dies ein typisch deutsches Phänomen. 
Herr Eertmoed entgegnet, dass die Steuerpflicht für Hunde darauf zurückgeht, dass Hunde 
früher Luxusgüter waren, die entsprechend besteuert wurden. 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor.   
 
Beschluss: 
Der Rat der Gemeinde Hinte beschließt die neue in der Anlage beigefügte Hundesteuersat-
zung der Gemeinde Hinte. Die neue Hundesteuersatzung tritt zum 01.01.2018 in Kraft. 
 
 
 Ja 9  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 
zu 6 Beratung und Beschlussfassung über die Verordnung der Gemeinde Hinte 

über die Kastrations- und Kennzeichnungspflicht von Katzen 
Vorlage: 2017/GB II/0143 

 
Herr Oltmanns erteilt Herr Ukena das Wort. 
 
Aufgrund des Sachzusammenhanges erläutert Herr Ukena die Vorlagen zu den Tagesord-
nungspunkten 6 und 7 zusammen. 
 
Herr Hoffmann gibt zu Bedenken, dass Hundehalter viele Pflichten zu erfüllen haben. Für 
Katzenhalter gilt dies nicht. Dem vorherrschenden Katzenelend kann nur mit Kastration Ein-
halt geboten werden. 
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Er merkt zudem an, dass die Verordnung auch überwacht werden muss. Hierfür ist weiteres 
Personal notwendig. Einen entsprechenden Antrag will seine Fraktion zum Haushalt 2018 
stellen. Auch über die Zahlung eines Zuschusses für Kastration muss nachgedacht werden. 
 
Frau Schneider bedankt sich für die gut ausgearbeitete Verordnung und kündigt die Zustim-
mung der SPD-Fraktion an. 
 
Herr Arends schließt sich den Ausführungen von Herrn Hoffmann dahingehend an, dass die 
Einhaltung der Verordnung überwacht werden muss. Es gibt seiner Ansicht nach zu viele 
nicht kastrierte Katzen. Eine entsprechende Verordnung ist längst überfällig. 
 
Herr Oltmanns schließt sich den Ausführungen seiner Vorredner an und kündigt die Zustim-
mung der CDU-Fraktion an. 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor.    
 
Beschluss: 
Der Rat der Gemeinde Hinte beschließt die anliegende Verordnung der Gemeinde Hinte 
über die Kastrations- und Kennzeichnungspflicht von Katzen.  
 
 
einstimmig beschlossen Ja 9  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 
zu 7 Beratung und Beschlussfassung über den Abschluss einer Vereinbarung 

über die Unterbringung von Fundtieren mit dem Tierschutzverein Emden 
und Umgebung e. V. 
Vorlage: 2017/GB II/0144 

 
Die Vorlage wurde unter Tagesordnungspunkt 6 vorgestellt. 
 
Herr Oltmanns bittet um Wortmeldungen. 
 
Herr Hoffmann sieht im Tierheim Emden einen guten und verlässlichen Partner, der für die 
Zusammenarbeit gut aufgestellt ist. 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor.   
 
Beschluss: 
Der Rat der Gemeinde Hinte beschließt die vertragliche Vereinbarung über die 
Unterbringung von Fundtieren mit dem Tierschutzverein Emden und Umgebung e. V.  
 
 
einstimmig beschlossen Ja 9  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 
zu 8 Sachstand Haushalt 2017 

Vorlage: 2017/GB II/0147 
 
Herr Oltmanns erteilt Frau Wilhelm das Wort. 
 
Frau Wilhelm stellt den Anwesenden die Haushaltszahlen mit Stand 08.11.2017 vor. Außer-
dem geht sie auf die noch zu erwartenden Beträge bis zum Ende des Jahres ein, die ent-
sprechend vorausberechnet wurden. 
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Herr Arends möchte wissen, ob die zu erwartenden Beträge nicht zu optimistisch gerechnet 
wurden. 
Herr Eertmoed verneint dies. Die Zahlen können zuverlässig berechnet werden. Im Übrigen 
ist zu bedenken, dass zum Stichtag 15.11. Steuerzahlungen fällig sind. 
 
Frau Bendicks stellt fest, dass man relativ nahe an den Ansätzen geblieben ist. Sie ist ge-
spannt wie es am Ende aussehen wird. 
 
Herr Hoffmann ist erfreut, dass mit realen Zahlen gearbeitet werden kann. Das war in der 
Vergangenheit nicht immer so. 
 
Herr Oltmanns zieht ein positives Resümee. Enttäuscht ist er, dass die angebotenen Erb-
pachtgrundstücke nicht verkauft wurden. Eine Verringerung des Ansatzes in 2018 hält er für 
notwendig. 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor.   
 
  
 
 
zu 9 Sachstand Jahresabschluss 2015 

Vorlage: 2017/GB II/0149 
 
Herr Oltmanns erteilt Frau Wilhelm das Wort. 
 
Frau Wilhelm stellt die Vorlage vor. 
 
Es liegen keine Wortmeldungen vor.  
 
  
 
 
zu 10 Bericht des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten 
 
Es liegen keine wichtigen Angelegenheiten vor, über die zu berichten wäre.  
 
  
 
 
zu 11 Anträge und Anfragen 
 
Herr Voget fragt nach dem Sachstand Canhuser Straße. 
Herr Eertmoed entgegnet, dass die Arbeiten sich aufgrund von Tatsachen, die die Gemeinde 
Hinte nicht zu vertreten hat, verzögern. 
Er ergänzt, dass die Erneuerung der Fahrbahn möglicherweise bis zur Kreisstraße in Oster-
husen und weiter in den Ortskern Canhusen erfolgt. Aber dies wird zurzeit noch geprüft. 
 
Im Zuge der Haushaltsberatungen für den Haushalt 2017 wurde beschlossen, die Brücken 
Großer Sielweg und Hinter Tief mit rutschhemmenden Schichten zu überziehen und In-
standhaltungsmaßnahmen durchzuführen.  
Herr Voget stellt fest, dass sich die Brücke über das Hinter Tief noch nicht in dem Zustand 
befindet wie damals beschlossen worden ist.  
Herr Eertmoed entgegnet, dass die Maßnahme eingeplant war, warum dies noch nicht erle-
digt wurde entzieht sich seiner Kenntnis. Er sagt eine Beantwortung über die Niederschrift 
zu. 
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Antwort: Die Brücke wurde bereits aufgereinigt. Die Reinigung ist Voraussetzung für den 
Anstrich. Nach der Reinigung hat das Wetter der letzten Wochen (es sollte mindestens ab-
sehbar 14 Tage trockenes Wetter sein, da erstens das Holz austrocknen muss um eine 
Fäulnis zu verhindern, damit zweitens keine Farbreste in das Gewässer gelangen) einen 
Anstrich nicht zugelassen. Der Bauhof wird nun für die Winterzeit als Übergangslösung Rif-
felbleche, die für andere, nicht so stark frequentierte Brücken eingeplant sind, dort aufbrin-
gen und dann im Frühjahr den Anstrich vornehmen. 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor. 
 
 
  
 
 
zu 12 Schließung der Sitzung 
 
Herr Oltmanns schließt die Sitzung um 18.02 Uhr. Er dankt allen Anwesenden für die Mitar-
beit und wünscht einen guten Heimweg.  
 
  
 
 
 
 
gez. Jakob Oltmanns gez. Eertmoed gez. Jens Cramer 
Vorsitz Bürgermeister Protokollführung 
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